

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian dan Pendekatan

Jenis penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif. Metode ini adalah metode penelitian yang ditunjukkan untuk menggambarkan situasi atau kejadian yang terjadi. Tujuan dari penelitian deskriptif ialah memberikan gambaran akurat dari data, menggambarkan proses, mekanisme, atau hubungan antar kejadian.⁷³

Sasaran penelitian adalah strategi yang difokuskan pada “Usaha *Home Industry* Pulau Laut” pengumpulan data serta pengetahuan informasi terhadap gejala-gejala dalam setiap aktivitas yang terjadi akan disusun secara runtut, dipelajari, dihubungkan secara menyeluruh dari kasus yang sedang diteliti.

Berdasarkan data telah disusun pada penelitian ini, jenis pendekatan yang digunakan merupakan pendekatan kualitatif, metode kualitatif merupakan prosedur dalam suatu penelitian yang dapat menghasilkan data berupa deskriptif yaitu ucapan atau berupa tulisan serta perilaku maupun sifat yang dapat diteliti dari subjek tersebut. Penelitian kualitatif itu sendiri fokus terhadap fenomena sosial dan pada perasaan serta persepsi dari partisipasi dibawah studi tersebut.⁷⁴

B. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan di *Home Industry* oleh-oleh Pulau Laut Jalan Panglima Utar, Kumai Hilir, Desa Sungai Kapitan Kec. Kumai, kabupaten Kotawaringin Barat, Kalimantan Tengah.

⁷³ Suryani dan Hendryadi, *Metode Riset Kuantitatif*, (Jawa Barat : CV Jejak, 2018), 7.

⁷⁴ Enzir, “*Metodologi Penelitian Kualitatif Analisa Data*”, (Jakarta : Raja Grafindo Persada, 2021), 2

C. Sumber Data

1. Sumber data primer

Sumber data primer merupakan sumber yang diberikan secara langsung kepada pengumpul data.⁷⁵ Sumber data primer yang dimaksud ialah informan dengan kriteria tertentu dari orang yang paling tahu terhadap fenomena disertai alasan mengambil orang tersebut, maka dari itu sumber data primer yang dimaksud ialah sebagai berikut :

- a. Ibu Sudarwati, selaku pemilik usaha *Home Industry* Pulau Laut beliau tentu mengetahui segala kegiatan yang ada pada usaha tersebut.
- b. Bapak Hasbullah, beliau adalah suami dari Ibu Sudarwati yang bertugas mengelola keuangan sehingga beliau lah yang mengetahui data-data terkait keuangan.
- c. Ferda, selaku kasir toko yang langsung melayani dan melakukan transaksi jual beli kepada para pelanggan sehingga beliau tahu produk yang paling diminati dan paling dicari oleh konsumen.
- d. Ibu Hatiah dan Ibu Enor, sebagai karyawan senior bagian produksi produk sehingga beliau tahu betul mulai dari proses pembuatan produk sampai pengemasan.

2. Sumber data Sekunder

Sumber data sekunder adalah sumber data yang tidak diberikan secara langsung kepada peneliti atau pengumpul data, misalnya melalui orang lain atau melalui sebuah dokumen-dokumen. Penelitian ini data sekundernya diperoleh peneliti melalui pihak yang bersangkutan yaitu konsumen dari

⁷⁵ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*, (Bandung : Alfabeta, 2012), 225

produk *Home Industry* Pulau Laut yaitu Ibu Heni, Ibu Wahyuni dan Ibu Suta yang mana sumber tersebut direkomendasikan langsung oleh pemilik usaha, karena sudah menjadi pelanggan tetap sehingga tahu betul terkait keputusan pembelian produk *home industry* Pulau Laut. Berbagai tulisan-tulisan seperti data penjualan, artikel, jurnal dan bahan bacaan yang berkaitan dalam penulisan skripsi serta media sosial FaceBook yang digunakan *home industry* Pulau Laut sebagai media promosi yang berkaitan dengan pembahasan dalam penelitian tentang *home industry* Pulau Laut.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah langkah awal yang paling strategis dalam suatu penelitian, karena bertujuan untuk mendapatkan data. Apabila tidak mengetahui bagaimana teknik pengumpulan data, maka peneliti tidak mendapatkan data yang memenuhi standar data yang telah ditetapkan.⁷⁶ Secara umum, terdapat tiga macam teknik pengumpulan data, sebagai berikut :

1. Observasi data

Observasi disini ialah hal yang berkaitan dengan pengamatan serta pencatatan yang secara sistematis oleh peneliti terhadap suatu gejala-gejala yang terjadi dalam penelitian tersebut. Observasi yang digunakan oleh peneliti merupakan observasi pasif (*passive participation*), yaitu dengan peneliti langsung datang ke tempat kegiatan yang akan dilakukan pengamatan, tetapi tidak langsung ikut terlibat dalam kegiatan. Pada penelitian ini, metode observasi yang digunakan untuk mengamati hal yang berkaitan terhadap

⁷⁶ Ibid, 224

penjualan pada *home industry* Pulau Laut, karena dengan metode ini akan tergambar strategi pengembangannya.

2. Wawancara / *Interview*

Strategi wawancara yang digunakan dalam penelitian ini adalah pertemuan bebas terarah. Wawancara ini merupakan perpaduan antara pertemuan bebas dan terarah, sehingga pewawancara pedoman pertanyaannya terkait dengan cara memasarkan pada penjualan dan mempertahankan usaha sehingga dapat terlihat gambaran dan dianalisis dalam strategi pemasarannya. Narasumber dari wawancara yang dilakukan adalah pemilik, karyawan dan pembeli dari *Home Industry* Pulau Laut.

3. Dokumentasi penelitian

Metode dokumentasi adalah metode dengan mengumpulkan data mengenai hal-hal berupa pencatatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti notulen rapat, catatan harian, peraturan-peraturan, dan lain sebagainya. Pelengkap untuk melengkapi metode observasi dan wawancara studi dokumen dapat dilakukan pada penelitian kualitatif. Metode ini digunakan untuk memperoleh data tentang profil, surat-surat dokumen yang ada pada *Home Industry* Pulau Laut.

E. Analisis Data

Teknik dalam analisis data yang digunakan pada penelitian ini sebagai berikut :

1. Reduksi dari data

Reduksi data adalah memilih, meningkatkan konsentrasi, mengabstraksi dan mengubah informasi tidak baik yang muncul dari beberapa catatan yang

tertulis di lapangan.Reduksi suatu data dilakukan dengan membuat ringkasan-ringkasan, kode, menelusur suatu tema, membuat gugus, partisipasi, dan memo.

2. Sajian data (*data display*)

Sajian data dapat dikatakan sebagai penyederhanaan data yang dilakukan secara selektif, sehingga hal tersebut maknanya dapat dipahami serta dengan mudah ditarik kesimpulan dan pengambilan dalam suatu tindakan.

3. Penarikan suatu kesimpulan (*conclusion*)

Penarikan kesimpulan adalah proses yang dilakukan oleh peneliti diakhir penelitian tersebut. Penarikan kesimpulan juga dilakukan dengan menjelaskan secara luas isi dari kesimpulan dengan lebih rinci dan menuju ke pokok temuan dari penelitian.

F. Pengecekan Keabsahan Data

1. Ketekunan dalam pengamatan

Meningkatkan suatu ketekunan dalam penelitian disini berarti melakukan suatu pengamatan lebih cermat dan berkesinambungan. Cara tersebut dilakukan agar mendapat kepastian data dan peristiwa yang akan direkan secara sistematis dan urut. Tujuan dari ketekunan dalam pengamatan ini sebagai strategi pengembangan yang digunakan oleh usaha *Home Industry* Pulau Laut di Kecamatan Kumai Kabupaten Kotawaringin Barat dalam meningkatkan usahanya.

Untuk meningkatkan ketekunan peneliti dengan membaca berbagai referensi, buku, hasil penelitian terdahulu, dan dokumen-dokumen terkait

dengan membandingkan hasil penelitian yang telah diperoleh. Cara ini digunakan peneliti agar semakin tekun dalam membuat laporan yang akhirnya dapat menjadi berkualitas.⁷⁷

2. Triangulasi

Konsep metode triangulasi dalam pengujian kredibilitas diartikan sebagai pengecekan data dari sumber dengan berbagai waktu, terdapat triangulasi sumber. Triangulasi sumber ialah menguji kredibilitas diartikan sebagai pengecekan data dari berbagai sumber dengan sumber yang berbeda-beda.

Dalam penelitian ini menggunakan triangulasi sumber. Triangulasi sumber digunakan sebagai pengecekan data tentang keabsahannya, membandingkan hasil dari wawancara dengan isis dokumen dengan memanfaatkan berbagai sumber data yang berupa informan untuk bahan pertimbangan. Penulis membandingkan data hasil observasi dengan data hasil wawancara, serta membandingkan wawancara dengan wawancara lainnya. Triangulasi sumber pada penelitian ini dengan pemilik usaha *home industry* Pulau Laut yaitu Ibu Sudarwati dan Sekretaris sekaligus suami dari pemilik yaitu Bapak Hasbullah.

G. Tahap-tahap dari penelitian yang dilakukan

Penulisan dalam pelaksanaan penelitian ini melalui beberapa tahapan-tahapan, yaitu :

Pertama, Tahap sebelum ke lapangan. Hal tersebut dimulai dengan kegiatan penyusunan proposal penelitian, kemudian menghubungi pihak-pihak yang terkait

⁷⁷ Sugiono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R & D* (Bandung : Alfabeta, 2007), 270-273.

dengan lokasi yang akan diteliti, mengurus izin untuk melakukan penelitian, mengikuti bimbingan terkait penelitian dan mengikuti seminar proposal penelitian.

Kedua, tahapan saat terjun ke lapangan. Yaitu meliputi kegiatan dimulai interaksi peneliti dengan informan secara langsung di lapangan, mengamati serta mencari data-data yang diperlukan dan berkaitan dengan masalah dan tujuan penelitian tersebut.

Ketiga, tahap dalam analisis data. Kegiatan pada tahap ini adalah untuk memilih data-data, mengorganisasikan, data-data disusun secara sistematis dan dilakukan pengecekan dalam keabsahan data tersebut.

Keempat, tahapan dalam penulisan laporan. Kegiatan ini dilakukan dengan mengkonsultasikan hasil dari penelitian yang sudah dilakukan kepada pembimbing dan menyusun penelitiannya secara sistematis.